

Encuesta Gente del Sur-USS: cuatro de cada cinco personas creen que grupos de crimen organizado operan en la región

La encuesta realizada por Fundación Gente del Sur y la Universidad San Sebastián (USS), a través de su Facultad de Economía y Gobierno (FEG), mostró que la principal prioridad para los habitantes de la Región de Los Lagos continúa siendo la seguridad, seguida de salud y narcotráfico.

“**C**on esta cuarta entrega, la Encuesta Gente del Sur-USS cumple un año y sigue reafirmando el compromiso de realizar un análisis constante y permanente a la realidad de la Región de Los Lagos, que nos permite ver la evolución de los temas a través del tiempo. Abarcamos temáticas con un marcado acento regional, con preguntas que no se efectúan en ningún otro estudio como, por ejemplo, el uso de la leña. Junto a la Universidad San Sebastián hemos diseñado un instrumento para las 30 comunas de la Región de Los Lagos, para nuestra Gente del Sur”, sostuvo Hardy Knittel, director ejecutivo de Gente del Sur, durante la presentación del estudio.

Para Juan José Ossa, director del Centro de Políticas Públicas FEG-USS, “esta encuesta reafirma el sello regional que tiene nuestra institución y nuestro compromiso con la Región de Los Lagos. Con ella no solo proporcionamos datos sobre la opinión pública, además, aportamos con información relevante para la realización de diagnósticos sobre temáticas tan importantes como salud, medioambiente y seguridad. Estas percepciones son insumos altamente valiosos a la hora de diseñar e impulsar políticas públicas pertinentes a las necesidades de la región”.

DELINCUENCIA Y CRIMEN ORGANIZADO

Un dato nuevo levantado en esta cuarta entrega de la encuesta apunta a la percepción de la actividad del crimen organizado. Casi 4 de cada 5 personas (79%) cree que estos grupos operan en la región y el 57% considera que su funcionamiento aumentará en la zona en el futuro.

En la misma materia, el porcentaje que piensa que la delincuencia aumentó en los últimos

seis meses en el país disminuyó 6 puntos porcentuales con respecto a agosto de 2023 y al compararlo con abril de 2024.

Sobre los cambios de hábitos en los últimos seis meses por seguridad personal o familiar, un 85% señala que evita salir de noche. El porcentaje subió ocho puntos porcentuales en relación con abril 2024.

BOMBEROS, CARABINEROS Y LA PDI

Pese a que disminuyó en 6 puntos porcentuales respecto al año anterior y 5 puntos porcentuales versus abril, Bomberos se ubica en el primer lugar con un 86% de encuestados que señala tener mucha o bastante confianza en la institución.

Carabineros subió considerablemente y llegó a un 62% (+5pp con respecto a agosto de 2023 y +11pp si se compara con abril) También experimentó un incremento importante en la confianza la Policía de Investigaciones (PDI), que pasó de 41% en la medición anterior a 55% en la actual.

Las instituciones regionales presentan un bajo nivel de confianza, el Gobierno Regional (10%) y delegado presidencial (10%). Los partidos políticos, los parlamentarios y la televisión se ubicaron entre las instituciones con menor nivel de confianza con un 2%, un 3% y un 8%, respectivamente.

LEY LAFKENCHE

En cuanto a la Ley 20.249, denominada Ley Lafkenche, que creó el espacio costero marino de pueblos originarios, el resultado de la cuarta entrega de la encuesta de la Fundación Gente del Sur y la Universidad San Sebastián arrojó un incremento en el conocimiento de la norma, pasando de un 37% en abril a un 48% en agosto de 2024.



Con respecto a la continuidad de la denominada ley Lafkenche, un 26% cree que debe mantenerse, un 26% que debe modificarse, el 26% se inclina por su derogación y un 22% no sabe o no responde.

COMBUSTIBLES Y ENERGIA

Consultados los habitantes de la Región de Los Lagos sobre el uso de combustibles en el hogar, el 65% indicó que la leña es su principal fuente de calefacción. En segundo lugar, aparece el pellet con un 17%. Frente a la pregunta si están dispuestos a renunciar al uso de leña, el 52% de las personas no lo haría para mejorar la calidad del aire. En cuanto a la fuente de calor para cocinar, el gas licuado se ubica en primer lugar con un 67% de las preferencias, seguido de la leña con un 25%.

Frente al alza de las tarifas de la electricidad, un 59% de los encuestados señaló para enfrentar el alza disminuirá el uso de artefactos de alto consumo, un 33% los artefactos de bajo consumo.

Destaca que un 24% señaló postular al subsidio eléctrico.

ELECCIONES

A meses de las próximas elecciones regionales y municipales, se consultó sobre el conocimiento de las funciones de concejales y consejeros regionales. Un 71% de los encuestados indicó conocer las funciones de los concejales de su comuna y un 54% las funciones de los consejeros regionales.

Al evaluar los temas prioritarios que deben ser abordados por las próximas autoridades que serán electas en octubre. El 85% de las personas señala que la seguridad es una de las prioridades que deben enfrentar, le sigue salud con un 75% y narcotráfico con 62%.

Los resultados de la Cuarta Encuesta de Opinión Pública Gente del Sur-USS para la Región de Los Lagos están disponibles para su visualización y descarga en la web, en los sitios <https://politicaspublicas.uss.cl> y www.gentedelsur.cl